
ASSOCIAZIONE	  DIRIGENTI	  GIUSTIZIA	  -‐	  19°	  CONVEGNO	  NAZIONALE	  
“Giustizia	   2015:	   idee	   e	   impegno	   nella	   stagione	   delle	   riforme	   e	   della	   razionalizzazione	   della	  
spesa"	  
-‐	   L’assemblea	   e	   il	   convegno	   annuale	   dell’Associazione	   Dirigenti	   Giustizia	   si	   sono	   svolti	   a	  
Modena	  il	  7-‐8-‐9	  maggio	  2015.	  
La	  partecipazione	  è	  stata	  tra	  le	  più	  elevate	  di	  sempre.	  Al	  convegno	  di	  sabato	  si	  sono	  registrate	  
oltre	  130	  presenze.	  	  
-‐	  Nel	  pomeriggio	  di	  giovedì	  7	  circa	  70	  colleghi	  hanno	  visitato	  a	  Spinalberto,	  piccolo	  centro	  in	  
provincia	   di	   Modena	   dal	   suggestivo	   centro	   storico,	   il	   museo	   dedicato	   all’aceto	   balsamico	  
tradizionale.	  A	  seguire	  la	  visita	  al	  Museo	  Ferrari	  di	  Maranello.	  
-‐	  Venerdì	  8	  si	  è	  svolta	  l’assemblea	  annuale	  degli	   iscritti	  all’associazione.	  Dopo	  la	  relazione	  
introduttiva	  del	  presidente	  Renato	  ROMANO,	  si	  sono	  succeduti	  gli	  interventi	  dei	  colleghi:	  
Valter	   PRESTA,	   Michela	   CONSOLI,	   Rosalba	   NATALI,	   Gabriele	   GUARDA,	   Renata	   PENNUCCI,	  
Massimo	   ORZELLA,	   Daniela	   CIANCIO,	   Cristoforo	   ABBATTISTA,	   Nicola	   STELLATO,	   Luigina	  
SIGNORETTI,	  Rosaria	  SAPUPPO,	  Enzo	  DI	  CARLO.	  
Si	   è	   centrato	   l’attenzione	   sulle	   riforme	   del	   Ministero,	   della	   pubblica	   amministrazione,	   del	  
processo	   civile	   e	   penale,	   tenendo	   conto	   delle	   modalità	   telematiche	   di	   gestione	   delle	  
procedure,	  sempre	  più	  diffuse.	  Preoccupazione	  è	  stata	  espressa	  da	  molti	  per	  i	  forti	  ritardi	  nel	  
ricambio	  generazionale	  e	  nella	  riqualificazione	  del	  personale	  amministrativo.	  	  
-‐	   È	   stato	   approvato,	   in	   prospettiva	   di	   un	   auspicabile	   ingresso	   di	   nuove	   risorse	   umane	  
provenienti	   dall’esterno	   o	   dalla	   mobilità,	   un	   ordine	   del	   giorno	   che	   sollecita	  
l’Amministrazione	   ad	   attivare	   nuove	   politiche	   di	   formazione	   continua	   per	   dirigenti	   e	  
personale.	  
-‐	  Rimarcate	   anche	   le	  difficoltà	   insite	  nell’avvio	  della	   gestione	  diretta	  da	  parte	  del	  Ministero	  
delle	  spese	  per	  gli	  edifici	  giudiziari.	  	  
-‐	  La	  riorganizzazione	  del	  Ministero	  della	  Giustizia,	  di	  cui	  alla	  bozza	  del	  DPCM	  recentemente	  
approvata	  dal	  Consiglio	  di	   Stato,	   è	  un	   altro	  di	   questi	   passaggi	  delicati	   per	   i	   quali	   i	   dirigenti	  
associati	  sentono	  di	  poter	  fare	  e	  dare	  molto.	  
-‐	   L’assemblea	   ha	   infine	   preso	   atto	   con	   soddisfazione	   che	   il	   numero	   delle	   adesioni	  
all’Associazione	  ha	  superato	  le	  210	  unità.	  	  
-‐	   Si	   è	   poi	   svolto	   il	   consiglio	   direttivo	   che,	   preso	   atto	   delle	   dimissioni	   irrevocabili	   del	  
presidente	  Renato	  Romano,	  -‐	  su	  sua	  proposta	  ed	  all’unanimità	  -‐	  ha	  nominato	  quale	  presidente	  
Nicola	   Stellato	   e	   vice	   presidente	   Luigino	   Pisello.	   Confermata	   quale	   vicepresidente	   Lucia	  
Guarini.	  	  	  
Nel	  tardo	  pomeriggio	  di	  	  venerdì	  sì	  è	  poi	  svolta	  la	  visita	  guidata	  al	  centro	  della	  città	  di	  Modena.	  
-‐	   Sabato	  8	  ha	  avuto	   luogo	   la	  sessione	   pubblica	   del	   convegno	   che	  ha	  ospitato	   interessanti	  	  
contributi,	  interventi	  e	  relazioni	  sui	  temi	  del	  convegno.	  	  
Dopo	   i	   saluti,	   Renato	   Romano	   ha	   svolto	   l’intervento	   introduttivo.	   Si	   sono	   succeduti	   gli	  
interventi,	   riparti	   in	   due	   sessioni,	   di	   Lucio	   BEDETTA,	   Luigino	   PISELLO,	   Elisabetta	   CESQUI,	  
Daniela	  PIANA,	  Antonio	  MUNGO,	  Nicoletta	  GIORGI,	  Marco	  FABRI,	  Nicola	  STELLATO.	  	  
Il	  dibattito	  sui	  temi	  del	  convegno	  è	  stato	  vivo	  e	  approfondito.	  	  
-‐	   Tra	   le	   due	   sessioni	   si	   sono	   svolte	   le	  premiazioni	   per	   la	   terza	   edizione	   del	   premio	   di	  
studio	  intitolato	  alla	  memoria	  di	  Donato	  BAIO:	  
http://www.dirigentigiustizia.it/index.php/premio-‐donato-‐baio	  
L’impegno	   delle	   colleghe	   Luigina	   SIGNORETTI,	   Rosalba	   VALCALDA	   e	   Ivonne	   PAVIGNANI	   è	  
stato	  ripagato	  dall’ottima	  riuscita	  del	  convegno.	  	  


